

PRESSEMITTEILUNG

Die Filmreihe zum Thema Seelische Gesundheit

Ein Kooperationsprojekt des Gemeindepsychiatrischen Verbundes Lichtenberg (GPV), des Kinos CineMotion Berlin-Hohenschönhausen, des Bezirksamtes Lichtenberg, des Landesverbandes Angehörige psychisch erkrankter Menschen Berlin e.V. (ApK), des experienced - erfahren mit psychischen Krisen e.V. und der Abt. Psychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatik des Krankenhauses Königin Elisabeth Herzberge (KEH).

Wir freuen uns sehr, Ihnen eine weitere Veranstaltung der **Filmreihe Irrsinnig Menschlich 2024** präsentieren zu dürfen. Am **20. März um 17.30 Uhr** zeigen wir im [CineMotion Berlin-Hohenschönhausen](#) das Drama „**Die Ruhelosen**“ zu dem Thema: **psychische Erkrankung und Partnerschaft**.

In dem Filmporträt eines Künstlers und seiner Familie werden wir in die extrem entgegengesetzten Stimmungslagen eines Menschen mit einer bipolar-affektiven Störung (BAS) mitgenommen. Dabei verdeutlicht dieses cineastische Kammerspiel, dass eine psychische Erkrankung eine große Belastungsprobe für das gesamte soziale Umfeld darstellt. Die mit den Krankheitsphasen einhergehenden Herausforderungen bringen Partnerschaften und Familiensysteme mit deren vorhandenen Ressourcen oft an ihre Grenzen. Neben der persönlichen Verletzlichkeit spielen hier Gefühle von Schuld und Scham, wie auch gegenseitige Vorwürfe, in Anbetracht der zu meisternden Herausforderungen, wesentliche Rollen. Für die Betroffenen und deren Angehörige ist es ein Spagat zwischen erlebter Hilflosigkeit und Hoffnung auf dauerhafte Überwindung, verbunden mit dem Erreichen einer zuversichtlichen Lebensperspektive. Vor diesem Hintergrund ist es uns ein besonderes Anliegen, zusammen mit unseren erfahrenen Podiumsgästen, Wege und Möglichkeiten einer Krankheitsbewältigung aufzuzeigen und vorhandene Unterstützungsangebote sichtbar zu machen.

Am **20. März 2024 um 17:30 Uhr** (ohne Werbung) läuft:
„**Die Ruhelosen**“ (Drama; Belgien, Luxemburg, Frankreich 2021)

Der Maler Damien (Damien Bonnard) leidet an einer bipolaren Störung. Seine manischen Schübe stürzen ihn, seine Frau Leila (Leila Bekhti) und seinen Sohn in verstörende, z. T. peinliche und gefährliche Situationen. In diesen Episoden ist er hyperaktiv, arbeitet Tag und Nacht ohne Unterlass. Sie fangen mit kleinen Ausschlägen im Alltag an und werden zu Ausbrüchen eines ruhelosen Elans, der irgendwann keine Grenzen mehr kennt. Die Familie lernt zunehmend, die Zeichen zu erkennen, und versucht einen Umgang mit den manischen Phasen, ebenso wie mit der Kehrseite: Lethargie und Depression, zu finden.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch und einen regen Austausch!
CineMotion Berlin- Hohenschönhausen,
Wartenberger Str. 174, 13051 Berlin

Eintritt 6,00 €

Kinokarten können Sie im [Vorverkauf online](#) sowie im Kino erwerben.

E-Mail-Kontakt: filmreihe@gpv-lichtenberg.de

Webadresse: <http://www.gpv-lichtenberg.de/irrsinnig-menschlich.html>

Facebook: <https://www.facebook.com/filmreiheirrsinnigmenschlich/>

Instagram: https://www.instagram.com/filmreihe_irrsinnig_menschlich/

mit freundlicher Genehmigung von

IRRSINNIG | MENSCHLICH